



学校だより

12月

内灘町立向栗崎小学校
令和7年12月1日



本校HPのQRコード

便利な道具と危ない道具は使い方次第

校長 英 利恵

早いもので、カレンダーもあと1枚を残すのみとなりました。11月の3日間にわたる学校公開では、多くの保護者の方々にご来校いただきありがとうございました。お子様の学習の様子はいかがでしたでしょうか。12月は、保護者面談を予定しております。短い時間ではありますが、お子さんの学校での様子やご家庭での様子を交流する貴重な時間となることを願っております。

さて、学校公開最終日には、4~6年生の児童が参加し学校保健集会を開催しました。「ネット依存」について富山大学の山田准教授から具体的なお話を聞きすることができ、その怖さが身にしみた時間となりました。当日は、保護者の方にもご参加いただきましたが、参加できなかった方にもお聞きしてほしい内容でしたので、テトルでご案内したとおり、期間限定で当日の講演をWeb公開させていただきました。ご覧いただけたでしょうか。11月20日配付の保健だよりでも内容を紹介しましたので参考にしてください。

ICT機器は、わたしたちにとってなくてはならない道具になっています。学校でも普段の授業では、子どもたちはタブレットをつかって効果的に学習を進めています。また、学校外の生活では、年々、スマホを所持し始める年齢が下がってきているとも言われています。GPS機能や連絡ツールとしてお子さんの安全確保のためにスマホを持たせているご家庭もあるのでしょう。しかし、便利な道具は使い方次第では、とても危ない道具になってしまいます。子ども達はまだまだ正しい判断ができません。正しい判断がきちんとできるようになるまでは、ご家庭の中でのルール作りが大切になってきます。学校では、体調不良を訴えるお子さんの中で、寝不足や生活リズムの乱れが原因ではないかと思われる子もいます。就寝時間が遅い理由を聞くと、「動画を見ていた」「ゲームをしていた」という声も珍しくありません。SNSを介してのコミュニケーションを楽しんでいる子もいるようです。

学校保健集会の講演では、健康な脳の育成のためには、1日の利用時間は長くても2時間まで、週に2日はスマホやゲームをしない日をつくるというお話をありました。12月下旬からの冬休みは、家にいる時間が長くなり、ネットにつながる時間が長くなる子もいるかもしれません。便利な道具を、本当の意味で便利に使う方法を、ぜひ、ご家庭で話し合って下さい。

ルールが定着し、自己管理できるようになるためのポイント

- ルールを守っていたら認めてあげて、**小さな成功体験**を積み重ねていきましょう。
- ルールが守れなかったら、そのままにせず、**どうしたら次は守れるか**と一緒に考えましょう。
- お子さんの成長に合わせて使い方もとりまく状況も変わります。**定期的にルールの見直し**を行いましょう。
- 長期休業中は特に注意が必要です。自己管理するためのよい機会ととらえ、**長期休業前に再度ルールを確認**しましょう。
- お手本は大人**です。お手本となる使い方を心がけましょう。



石川県教育委員会発行

「親子のホッとネット大作戦 NEXT」より

寒さに負けず・・・子供たちの自主的な松葉掃き

早いもので、2学期も残すところあと3週間あまりとなりました。

12月に入り、子供たちは元気に活動しています。学校の玄関前には毎年たくさんの松葉が降り積もり、ところどころ歩きにくくなってしまいますが、登校した子供たちの中に、自主的に松葉掃きをしてくれる子がいました。そして、その子の行動を見たほかの児童も、竹箒を手にし、松葉を掃いてくれました。向っ子の素敵な姿が見られた、寒い朝の温かなできごとです。



＊＊＊交通事故や不審者に注意！＊＊＊

この時期は、午後5時にはすでに暗くなっていることが多く、天候が悪い日はさらに見通しが悪くなります。辺りが暗くなると、交通事故や不審者への対策など、危険なことも多いため、学校では、日頃より以下のように指導しております。

①複数名で、通学路を守って登下校する。

(寄り道は絶対にしない。)

②交通ルールをしっかりと守る。

③不審者対策「いかのおすし」をいつも頭におき、暗くなる前に帰宅する。

ご家庭でも再度、お子様と身を守る行動についてご確認ください。

大雪に備えての集団下校訓練 12月15日(月)

積雪時の道の歩き方や、通学路の危険箇所の確認をしながら、各地区ごとにまとめての下校訓練を行います。学校出発は、始めの地区が14:10ごろとなり、その後順々に下校となります。

グラウンド横の門扉について

昨年からお知らせしておりますが、グランド横の非常階段は、災害時や非常時の通路として利用するため、児童が学校にいる間は門扉を閉鎖しておりますが、下校後や休日は開放しております。しかしながら、冬季は、積雪時や凍結時に転倒による危険が予想されるため、非常時以外は通行をお控えくださいますようお願いします。

なお、これまで毎日、門扉を開閉していましたが、冬期間の積雪などを考慮し、門扉を開放したままにすることが多くなると思います。ご承知ください。

◆3学期の行事について◆

授業参観・

6年生ありがとう会・卒業式

授業参観

令和8年1月28日(水) 5限

6年生ありがとう会

令和8年2月20日(金) 2,3限

※保護者の参観については、後日お知らせします。

卒業式

令和8年3月17日(火)

上記の行事につきまして、詳細が決まりましたら、ご案内させていただきます。

転出予定はありますか？

今年度中、もしくは令和8年度に他校へ転出予定がある場合、また、今後急に転出することになったという場合は、すぐに担任までご連絡いただきますようお願いいたします。



冬の登校・車での送迎について

重ねてのお願い

児童玄関は、毎朝7時30分に扉を開けています。これからとの時期は、気温が低く天候の悪い日も増えてきますので、寒い外で長時間待つことのないよう、登校時刻についてご配慮をお願いします。

また、自家用車でお子様を送迎される場合もあるかと思いますが、積雪時や降雪時は特に、児童の列との接触等で危険な場面を見かけます。お子様を気遣つての送迎かと存じますが、児童の安全のため、校地内への進入はご遠慮いただき、くれぐれも玄関近くまで進入することのないようにお願いいたします。



教育相談の予定について

<スクールカウンセラー来校日>

幸崎 美津男 先生

12月4日・11日・18日(木) 9:15~12:15

※相談希望は学校(076-238-3054)までご連絡を。

<町教育センター相談日>

公認心理師・臨床心理士 橋本 玲子 先生

12月5日・19日(金) 13:30~16:20

公認心理師・臨床心理士 高村 梓 先生

12月11日(木) 13:30~16:20

※相談希望は町教育センター(076-286-5481)までご連絡を。